

Magíster en

## Derecho de Familia, Infancia y Adolescencia





# DESCRIPCIÓN DEL PROGRAMA

El Magíster en Derecho de Familia, Infancia y Adolescencia de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Chile es un programa orientado a la obtención del grado académico de Magíster en Derecho de Familia, Infancia y Adolescencia. Dirigido a abogados que busquen una especialización en materias relativas a familia, infancia y adolescencia puesto que el programa tiene un enfoque de formación integral en este ámbito del derecho, en consideración a las trascendentales modificaciones realizadas a esta área del derecho a raíz de la recepción de la Convención sobre los Derechos del Niño en nuestro ordenamiento jurídico, esperando que los estudiantes logren resolver la problemática familiar, usando los conceptos e instituciones fundamentales del Derecho de la Infancia y la Adolescencia demostrando una capacidad de abstracción, análisis y síntesis, proporcionando a los estudiantes los conocimientos, habilidades y actitudes necesarias para enfrentarlos eficazmente en el contexto judicial o profesional.

# OBJETIVOS DEL PROGRAMA

Formar a especialistas de alto nivel en el Derecho de Familia, Infancia y Adolescencia con las competencias necesarias que le permitan evaluar la información actualizada, problematizar y emitir juicios fundamentados desde el punto de vista jurídico, práctico y procedimental, diseñar soluciones a problemas en contextos complejos y desempeñarse libremente en su actividad profesional, como colaborativamente con equipos interdisciplinarios de trabajo.

## ¿A QUIÉN ESTÁ

## **DIRIGIDO?**

Sus destinatarios son los Licenciados en Ciencias Jurídicas o título de abogado que tengan como objetivo especializarse en las disciplinas jurídicas del Derecho de Familia, Infancia y Adolescencia.

## CAMPO OCUPACIONAL

- En el sector público como: municipios, instituciones de las áreas educación, salud, justicia, protección de la infancia y familia.
- Sector privado: empresas, organizaciones y fundaciones, ONG, orientadas a la protección de la familia y la infancia, así como al desarrollo social.
- · Además, el ejercicio libre de la profesión para desenvolverse adecuadamente en los litigios de la Justicia de Familia.



## MALLA CURRICULAR

## 1º año

## **SEMESTRE I SEMESTRE II** Aprendizaje en Entornos Filiación: adopción y Virtuales cuidados alternativos de NNA Sistema de Protección El Derecho Matrimonial Integral de Derechos de NNA El Moderno Derecho de Ley 21.675 Violencia de Familia y de la Infancia y Género de la Adolescencia La familia y el derecho El Derecho de la Infancia sucesorio y Adolescencia Metodología de la Investigación **Procedimientos Generales y Especiales**

## 2º año

## **SEMESTRE III SEMESTRE IV** La pericia psicológica en Actividad de Graduación II familia Procedimientos del Derecho de Familia Taller de litigación I Taller de litigación II Actividad de Graduación I

# DESCRIPCIÓN DE ASIGNATURAS

## Aprendizaje en Entornos Virtuales

Este módulo se orienta al fortalecimiento de las competencias para la navegación en la plataforma institucional asegurando así el cumplimiento de las actividades propias del proceso formativo a distancia que requiere, principalmente, de principios como la autorregulación y autogestión del estudiante.

## El Derecho Matrimonial

El curso de Derecho Matrimonial está orientado al estudio y actualización de la normativa que establece el ordenamiento jurídico chileno para regular las relaciones jurídicas en el matrimonio y el acuerdo de unión civil, con el propósito que los estudiantes logren resolver problemas de relevancia jurídica usando los conceptos e instituciones fundamentales del Derecho Matrimonial demostrando una capacidad de abstracción, análisis y síntesis.

### El Moderno Derecho de Familia y de la Infancia y de la Adolescencia

Este curso tiene por finalidad que los abogados conozcan lo que se podría denominar como "Moderno Derecho de Familia e Infancia", sobre todo conforme a los principios en los cuales esta rama del derecho Privado se sustenta para aplicarlos a la filiación (autoridad parental, con responsabilidad, cuidado personal, relación directa y regular y patria potestad), y las acciones de filiación, así como también principios de acciones de defensa de sus representados en acuerdos y juicios sobre alimentos.

## El Derecho de la Infancia y Adolescencia

Este curso aborda los desafíos actuales en Derechos de los niños, niñas y adolescentes, considerando las modificaciones por la Convención sobre los Derechos del Niño. Se enfoca en soluciones jurídicas usando conceptos fundamentales del Derecho de la Infancia y la Adolescencia, y desarrolla habilidades de abstracción, análisis y síntesis.

## **Pr**ocedimientos Generales y Especiales

Este curso actualiza los procedimientos judiciales para resolver conflictos familiares según la nueva legislación chilena sobre los Derechos de los niños, niñas y adolescentes. Considera las modificaciones de la Convención sobre los Derechos del Niño y busca que los estudiantes resuelvan problemas familiares usando conceptos del Derecho de la Infancia y la Adolescencia, demostrando habilidades de análisis y síntesis.

### Filiación: adopción y cuidados alternativos de NN

Este módulo se centra en la adopción como medio para establecer la filiación y garantizar el derecho de los niños a vivir en familia. Examina cómo los deberes de cuidado de los progenitores o cuidadores alternativos pueden justificar la adopción, en el contexto de una próxima reforma legislativa. Mediante el estudio de doctrina y jurisprudencia, tanto nacional como comparada, el módulo ofrece una visión integral de esta forma de filiación, respetando los principios y derechos fundamentales.

### Sistema de Protección Integral de Derechos de NNA

Este curso examina la institucionalidad nacional en la protección de derechos de niños, niñas y adolescentes (NNA), identificando problemas del sistema y analizando las novedades de la Ley N° 21.430 y la Ley N° 21.302. Se aborda desde una perspectiva teórico-práctica, considerando los principios y derechos de estas leyes y el compromiso de Chile con la Convención Internacional sobre los Derechos del Niño.

## Ley 21.675 Violencia de Género

Este curso examina la Ley N° 20.066, que previene, sanciona y erradica la violencia intrafamiliar. Analiza las clasificaciones de violencia de género, incluyendo agresiones físicas, psicológicas y económicas en el entorno familiar y relaciones afectivas sin convivencia. Además, refuerza la protección contra la violencia de género, definiéndola como cualquier acto u omisión que cause daño a una mujer por razones de género, en ámbitos públicos o privados.

## La familia y el derecho sucesorio

Este curso abordaría el impacto del derecho sucesorio en las relaciones familiares, analizando la normativa vigente, mostrando la visión de familia que tiene el derecho sucesorio y las soluciones jurisprudenciales. Se analizaría la situación de las uniones de hecho en el contexto de la herencia (jurisprudencia). Proporcionaría herramientas para resolver conflictos sucesorios con un enfoque integral.

## Metodología de la Investigación

El módulo Metodología de Investigación Jurídica está orientado a introducir a los estudiantes en los conocimientos básicos que se requieren para planificar y desarrollar investigaciones en el ámbito jurídico. Se revisan los principales apartados metodológicos de un proyecto de investigación: problema, hipótesis, objetivos, estructura, métodos y metodologías.

## La pericia psicológica en familia

El curso de Pericia psicológica en familia es de carácter teórico-práctico y se encuentra orientado al estudio del peritaje dentro de la justicia de familia, vinculándose, asimismo, a la evaluación de informes de acuerdo con estándares técnicos. El propósito de este curso en lograr que el estudiante analice la metodología de evaluación pericial en los contextos de la justicia de familia, laboral y civil.

## Procedimientos del Derecho de Familia

Este curso de Procedimientos del Derecho de Familia ofrece una actualización del modelo del Proceso de Familia chileno. Se estudian los principios del procedimiento ordinario en los Tribunales de Familia, sus características y tipos de medidas cautelares. Además, se examinan las etapas del procedimiento de familia: postulación, conciliación, discusión, sentencia y ejecución. También se analiza el sistema de recursos en la justicia de familia y los procedimientos especiales por medidas de protección y violencia intrafamiliar.

## <mark>Ta</mark>ller de litigación l

Este módulo teórico-práctico se enfoca en el análisis de la audiencia preparatoria, especialmente en procedimientos de alimentos, relación directa y regular, divorcio, violencia intrafamiliar y medidas de protección. Se revisará el contenido y desarrollo de la audiencia, determinando el objeto del juicio y los puntos de prueba, y se realizarán simulaciones prácticas. Además, se analizarán los cambios sustantivos en la legislación nacional y los temas conflictivos, como la exclusión de pruebas por infracción de garantías y la admisión de pruebas periciales.

## <mark>Ta</mark>ller de litigación II

Este módulo es de carácter teórico práctico y se encuentra orientado a la audiencia de juicio propiamente tal. Se analizarán las reglas del examen directo y contraexamen y objeciones. Con la finalidad de afianzar el aprendizaje, se realizarán simulaciones de examen directo y contraexamen, asumiendo los alumnos el rol de abogado demandante y demandado respectivamente, con la finalidad de llevar a la práctica el aprendizaje referido a las técnicas de litigación.

## <mark>Ac</mark>tividad de graduación I

Desarrollo inicial de un proyecto académico o práctico vinculado al derecho de Familia, Infancia y Adolescencia, abordando un problema relevante desde una perspectiva integradora, que luego se desarrollará de manera completa durante el cuarto semestre del Programa. Desde esta perspectiva, se inicia el planteamiento conceptual de un problema, cuyo marco podrá basarse u orientarse en un problema práctico con visión integradora

### <mark>Ac</mark>tividad de graduación II

Elaboración y defensa de un proyecto de grado que integre las competencias adquiridas en el programa, aplicado a un problema práctico o teórico del derecho de Familia.

## REQUISITOS DE POSTULACIÓN

#### **REQUISITOS DE ADMISIÓN:**

 Título Universitario o grado académico: Poseer el grado académico de Licenciado en Derecho, Ciencias Jurídicas o carreras afines, otorgado por una universidad chilena o extranjera debidamente reconocida y legalizada.

#### **DOCUMENTOS DE POSTULACIÓN**

- · Currículum Vitae.
- · Copia cédula de identidad por ambos lados.
- · Copia del grado académico o Título equivalente.
- · Formulario de postulación.
- · Certificado de nacimiento.
- · Carta de motivación, explicando el interés en el programa, los objetivos profesionales y cómo este contribuirá a su desarrollo profesional.

## INFORMACIÓN GENERAL



#### **Horario de Clases**

Un día a la semana de 19:00 a 22:00 hrs o Sábado de 09:00 a 12:00 hrs Horario por confirmar



## Modalidad

Online



#### **Director**

Maria Loreto Bobadilla Toledo



#### Sede

Campus Virtual



#### Duración

4 semestres



#### **Modalidades**

🌀 @postgrados.uautonoma

/postgradosuautonoma

@postgradosua

postgrados.uautonoma.cl

Presencial

Santiago | Talca | Temuco

Online Campus Virtual

Híbrida





